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SERVIÇO PUBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 
CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ACADÊMICO DE ENSINO, 

REALIZADA EM 14 DE JUNHO DE 2023.

Aos quatorze (14) dias do mês de junho do ano 2023 (dois mil e vinte e três), às 8h30min 

(oito horas e trinta minutos), reuniu-se, em sessão extraordinária (presencial), o 

Conselho Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, sob a presidência da 

conselheira, Prof3 Claudiani Waiandt (ADM), com a participação dos Conselheiros 

relacionados a seguir: Prof3 Alexandra Gouvêa Dumas (TEA), Prof3 Angelina Padilha 

Pereira -  suplente (EDC), Prof. Antonio Ângelo Martins da Fonseca (IGEO), Prof3 

Carina Carvalho dos Santos (FAR), Prof3 Cláudia Albagli Nogueira (DIR), Prof3 

Cecília Bastos da Costa Accioly (DAN), Prof3 Cláudia Nery Teixeira Palombo (ENF), 

Prof3 Elizabeth Moura Germano Oliveira (ECO), Prof. Esdras Santana dos Santos 

(FIS), Prof3 Gleise Brandão -  suplente (ICI), Prof. Guna Alexander Silva dos Santos 

(IHAC), Prof3 Iguaracyra Barreto de Oliveira Araújo (FMB), Prof. Lázaro Benedito da 

Silva (IBIO), Prof. Leonardo Abreu Reis (FACOM), Prof3 Lília Ferreira de Moura 

Costa (ICS), Prof. Mike Sam Chagas (EBA), Prof3 Márcia Barbosa de Menezes (IME), 

Prof. Milton Correia Sampaio Filho (ICTI), Prof3 Patrícia Belini Nishiyama (IMS), Prof. 

Rafael Luís Garbúio (MUS - Vice-Presidente do CAE), Prof3 Raquel Rocha dos 

Santos (NUT), Prof3 Regina Ferreira Vianna (POLI), Prof. Ronaldo Lopes Oliveira 

(Pró-Reitorde Pesquisa e Pós-Graduação), Sr3 Samara Aranha da Silva (representante

dos servidores técnico-administrativos -  TAE), Prof. Thadeu Mariniello Silva (EMVZ),

Prof3 Yara Oyrama Ramos Lima - suplente (ISC), Prof. Yuri Sá Oliveira Souza (IPS). 

Representação estudantil: Paulo Aguiar dos Santos. Convidadas: Prof3 Adriana Freire 

Pereira Férriz (Assessora da PROGRAD), Prof3 Dayana Bastos Costa (PROPG) 

Carolina Mendonça. Ordem do Dia: 01 -  Julgamento de processos de matrícula; 02 • 
Julgamento de processos diversos; 03 - Apresentação e discussão da minuta que 

estabelece critérios do processo seletivo de graduado egresso dos Bacharelados

Interdisciplinares da UFBA para ingresso no 2° ciclo dos cjjrsog em regime de 2 cicloscursos em regime



26 da UFBA 04 - Apresentação e discussão da minuta que altera o artigo 5o da Resolução

27 07/2018, o artigo 1o da Resolução n° 04/2019 e o artigo 13 da Resolução n° 01/2017.

28 Havendo quórum, a Senhora Presidente saudou os presentes, declarou aberta a

29 sessão, registrou a presença da Prof3 Angelina Padilha, suplente da Faculdade de

30 Educação neste Conselho. Sendo, a reunião, extraordinária, a Senhora Presidente

31 passou ao item 01 da pauta e, ausente a conselheira Marcela Rodrigues, coordenadora

32 da comissão de matrícula, foi passada a palavra para conselheiro Rafael Garbúio relatar

33 os processos de matrícula. Foram apresentados: o proc. 23066.045237/2022-74,

34 interessada, Maria Izabel Carvalho do Nascimento -  selecionada para o Curso de

35 Engenharia Civil em 2022.2, na categoria - A. O Parecer exarado pelo deferimento do

36 pleito da requerente foi votado e aprovado, por unanimidade. Proc. 23066.020646/2023-

37 60, interessado, Wallex Maciel da Silva, selecionado para o Bacharelado Interdisciplinar

38 Artes em 2023.1, na categoria AM. A comissão emitiu Parecer pelo indeferimento do

39 pleito do requerente, o qual foi votado e aprovado, por unanimidade. Passando ao item
40 02 da pauta - Julgamento de processos diversos. O conselheiro Thadeu Mariniello

41 Silva se prontificou para ler o Parecer exarado pela conselheira Andréia Cristina Leal

42 Figueiredo, referente ao proc. 23066.002935/23-66, solicitação de abertura de 15 vagas

43 para matrículas de novos residentes, no semestre 2023.1, do curso de Especialização

44 em Nutrição Clínica, sob a forma de Residência, da Escola de Nutrição. No ensejo, a

45 Prof3 Adriana Férriz solicitou um espaço na fala do conselheiro Thadeu Mariniello, para

46 informar que o recredenciamento da UFBA para o EAD no processo finalizado na

47 semana passada, a UFBA recebeu a nota máxima (nota 5.0), e que no mesmo dia,

48 recebeu, também, a agenda da visita presencial, a qual ocorrerá no primeiro dia de aula

49 do retorno das atividades. A visita estava prevista para ocorrer nos dias 14, 15 e 16 de

50 agosto próximo. Informou que a lista com os nomes dos avaliadores e a lista dos

51 documentos exigidos já estavam prontas. Que o Reitor baixou Portaria constituindo a

52 comissão da visita de recredenciamento, a qual estava sendo chamada de Comitê

53 Gestor e Comitê Executor. Informou também que a PROGRAD já enviou Ofício para os

54 Coordenadores de Colegiados de Curso de graduação solicitando os PPCS e os Planos

55 de Ensino. Só três Colegiados ainda não entregaram. Disse que a PROGRAD já estava

56 analisando os PPCs e os Planos de Ensino recebidos. Afirmou que as Unidades

57 Universitárias receberão pedido da PROGRAD ou da PRODEP para organização d

58 documentação dos professores. Por fim, informou que a visita, in loco, estava previst

59 para o dia M  08.2023 e cada Unidade Universitária indicará dois docentes, um da



60 graduação e um da pós-graduação, sendo a reunião da comissão, assim organizada:

61 Com os técnicos 10:00 às 10:30, com os professores, 10:30 às 11:30 e com os

62 estudantes, 17:00 às 18:00. Finalizada a fala da Prof3 Adriana Férriz, a palavra voltou

63 para o conselheiro Thadeu Mariniello, que procedeu à leitura do Parecer referente ao

64 processo já mencionado, o qual foi posto em discussão, em seguida, votado e aprovado,

65 por unanimidade. Na sequência a Senhora Presidente passou ao item 03 da pauta,

66 para apresentação e discussão da minuta de Resolução que estabelece critérios do

67 processo seletivo de graduado egresso dos Bacharelados Interdisciplinares da UFBA,

68 para ingresso no 2° ciclo dos cursos em regime de 2 ciclos da UFBA. Foi passada a

69 palavra para o conselheiro Guna Alexander Silva dos Santos, que procedeu à leitura

70 da proposta de Resolução, que estabelece critérios do processo seletivo de graduado

71 egresso dos Bacharelados Interdisciplinares da UFBA para ingresso no 2o ciclo dos

72 cursos em regime de dois ciclos da UFBA, cujo texto, após a leitura, seria encaminhado

73 às Unidades Universitárias para conhecimento, crítica e contribuições, e retorno em

74 agosto a este Pleno para apreciação. Compuseram a comissão que elaborou a presente

75 minuta, os conselheiros, Guna Alexander, Milton Correia Sampaio Filho, Leonardo

76 Abreu Reis, Samara Aranha (técnica), a servidora técnica Carolina Mendonça (ad
77 hoc), a Prof3 Letícia Marques/IHAC (ad hoc) e o representante estudantil Arlindo Neto

78 que, infelizmente, não participou do processo, registrou o conselheiro Guna Alexander.

79 Concluído este ponto, a Senhora Presidente passou ao item 04 da pauta, para

80 apresentação e discussão da minuta que altera o artigo 5° da Resolução 07/2018, o Art.

81 1°da Resolução n° 04/2019 e o Art. 13 da Resolução n° 01/2017. Com relação à presente

82 minuta, a Presidente explicou que no momento só trabalharia a inserção da vaga

83 supranumerária, demanda da representação dos Técnico-Administrativos da Educação

84 - TAE. Depois do recesso seria constituída uma comissão especial para tratar das outras

85 demandas, na perspectiva do aprimoramento da Resolução. Foi passada a palavra para

86 a conselheira Samara Aranha para apresentar a minuta. Com a palavra, a conselheira

87 informou a composição da comissão que construiu o texto da proposta, a saber,

88 conselheiros: Samara Aranha (coordenadora), Rafael Garbúio, Paulo Aguiar, a Sr3

89 Carolina Mendonça (ad hoc) e um representante da SUPAC (ad hoc - não informado).

90 Informada a comissão, a conselheira procedeu à leitura do texto proposto. Em seguida,

91 a Presidente abriu a palavra para discussão. O conselheiro Ronaldo Lopes se

92 inscreveu e sugeriu que a parte da minuta referente à pós-graduação não fosse lida,

93 postergando a sua discussão para a próxima reunião. Diante dtóso, a Presidente propôs
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fechar a minuta da graduação e deixar para apresentar a proposta referente à pós- 

graduação para ser discutida depois. A conselheira Samara Aranha não acatou o 

adiamento proposto pelo conselheiro Ronaldo Lopes, argumentando que a minuta 

estava pronta e os Editais já estavam acontecendo. A Sr3 Carolina Mendonça, 
secundou a conselheira, complementando que o objeto que define a minuta apresentada 

não é a graduação ou a pós-graduação, mas, a política de qualificação para servidores 

técnicos através de vagas supranumerárias. Sustentou que todas as Resoluções que 

estavam sendo alteradas tratam de vagas supranumerárias e da inclusão da categoria 

de técnico-administrativos nessas vagas, razão pela qual, na discussão da semana 

passada foram apresentadas várias situações, tanto de alteração de termos presentes 

nessas Resoluções atuais, como a questões dos aldeados, das pessoas trans no atine 

à questão do binário e não-binário, houve sugestão de inclusão de vagas para ciganos 

e outros grupos minoritários, e foi entendido que essa discussão sobre vagas 

supranumerárias é muito importante e ela pode e deve ser feita de maneira mais 

profunda por este Conselho, argumentou. Entretanto, esta minuta de Resolução 

específica trata de uma categoria de trabalhadores da Universidade e da política de 

qualificação da Universidade para essa categoria de trabalhadores. E considerando que 

que estão sendo publicados Editais para ingresso em 2024.1, é muito importante que 

essas vagas supranumerárias sejam aprovadas. Quanto ao posicionamento da PROPG, 

a servidora informou que a minuta foi entregue ao Reitor, Prof. Paulo Miguez e ao Pró- 

Reitor de Pessoas, Jeilson Barreto Andrade, tendo o Reitor, se posicionado 

favoravelmente quanto ao texto. Neste sentido defendeu que a minuta, do jeito como 

estava, fosse encaminhada para as Congregações. A conselheira Iguaracyra Barreto 

se inscreveu e perguntou se é possível dentro da conjuntura, fazer um Programa de 

qualificação ou a vaga está sendo dada sem saber exatamente como ficará o 

Departamento sem Secretário? Afirmando que para alguns Departamentos é muito 

complicado. Respondendo, a conselheira Samara Aranha informou que já existe um 

projeto de qualificação de servidores técnicos, que será discutido no âmbito do 

CONSUNI. Complementando, a servidora Carolina Mendonça, representante do 

Conselho, discorreu que junto com a minuta, também foi apresentada para a Reitoria 

uma pauta sobre a regulamentação das licenças para servidores técnicos, e a PRODEP 

já encaminhou um texto de minuta para Comissão de Normas, onde se encontra e 

discussão, devendo ser pautado no CONSUNI no segundo semestre. A servidora

destacou que a criação das vagas supranumerárias é um reconhecimento de que, como
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para o servidor é muito mais difícil conseguir tirar licença, que pelo menos tenha a 

possibilidade de se qualificar dentro da Instituição da qual faz parte enquanto agente 

dessa qualidade da Instituição, e porque seria mais viável tanto de fazer ajuste em 

relação à carga horária quanto até de deslocamento para que consiga participar dos 

cursos. A conselheira Carina Carvalho solicitou a palavra e, com relação à fala da 

conselheira Iguaracyra Barreto, ressaltou que existe um Decreto, e o plano de 

desenvolvimento é do servidor, ele abrange docente, servidor técnico, pelo menos para 

solicitações. E com relação à explanação Carolina Mendonça a respeito do objeto da 

minuta em análise, expressou que está dentro da reserva de vagas, a qual, hoje, é feita 

numa Resolução que fala da graduação e uma da pós-graduação. Na sua opinião o 

lógico seria avaliar as inserções dentro das Resoluções já existentes. O conselheiro 

Ronaldo Lopes solicitou a palavra novamente e falou que é interesse seu ter as vagas 

para as categorias tratadas no bojo da questão, com foco maior, agora nos servidores 

técnico-administrativo, abordando também a questão dos refugiados e que não há 

antagonismo, mas divergência na forma da condução. A Senhora Presidente salientou 

que ali não estava debatendo uma política de pessoal para a UFBA, pontuando que só 

estava discutindo a questão da reserva de vagas supranumerária, que é 

responsabilidade deste Conselho. Com a palavra, o conselheiro Ronaldo Lopes disse 

que conversou bastante com a comissão, ficando o entendimento de retirar do texto o 

que dava a ideia de ação ou política de capacitação, circunscrevendo aquilo que é do 

CAE, que é a questão de criação das vagas, separando as que são da graduação e as 

que são pós-graduação. Enquanto a comissão procedia aos ajustes da minuta, a 

Presidente retomou o item 01 da pauta para conclusão da apreciação dos processos de 

matrícula. O conselheiro Rafael Garbúio leu o Parecer referente ao proc. 

23066.020381/2023-98, interessado, Luan Jakson Santos Ferreira ao qual a 

representação estudantil houvera pedido vista, mas que por falta de dados novos, 

perdera o objeto, o que levou o relatou a acompanhar o Parecer da comissão, que 

indeferiu o pleito do requerente. Posto para discussão, depois, em votação, o Parecer 

foi aprovado, havendo uma (1) abstenção. Na sequência foi retomado o item 04 da pauta, 

registrando-se a decisão de se apresentar duas minutas de Resoluções bem como a 

decisão de retirar o “considerando” do texto da Minuta que fazia referência à política de 

capacitação. Foi acatada a solicitação da PROPG para inclusão da categoria 

“refugiados”. Acordado isso, a Sr3 Carolina Mendonça fez a leitura da nova versão da 

minuta. Aberta a discussão, o conselheiro Ronaldo Lopes comentou a respeito da
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162 questão parental, pontuando que a PROPG está tentando adotar para os Editais e

163 PROFICI, sempre que possível, condições especiais sobre a perspectiva da

164 parentalidade, incluindo além de mãe com filho em idade escolar, outros tipos de

165 configuração familiar, para além da mãe. A proposta foi intensamente debatida, havendo

166 muitas considerações e sugestões. Encerrada a discussão, a Senhora Presidente
167 convidou a comissão para, em reunião à tarde, fazer os ajustes devidos e, em seguida

168 encaminhar às Unidades Universitárias para as contribuições. Finalizado os trabalhos do

169 dia, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos. E, para constar, eu, Anaiice

170 Bandeira Sá Barreto, Secretária Executiva dos Conselhos Superiores, lavrei apresente

171 Ata que, se achada conforme, será devidamente assinada com menção a sua aprovação,

172 estando gravados os pormenores da reunião.

173 Apmvada em ■0é’-/-tâj2O24.
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